
 

 

 

 

 

 

 
１２月７日(木)～９日(土)の３日間、２年生が京都・奈良へ修

学旅行に行きました。天気にも恵まれ、木々が紅葉する古き
良き京都・奈良の歴史・文化にふれられる有意義な３日間を
過ごしました。 
１日目は、京都駅で解散。班ごとに公共交通機関を利用し

て奈良方面へ移動し、奈良公園周辺を中心に班別に行動しま
した。２日目・３日目は貸切タクシーで班別に金閣寺や平等
院、清水寺、二条城、龍安寺など歴史的遺産を見学しました。教科
書やテレビ等でしか見たことのない世界遺産等を間近に見て、そ
の素晴らしさを味わうとともに、古都の文化や伝統をじかに見聞
し、先人の知恵や技の一端を五感で感じる貴重な機会となりまし
た。そして、何より、実行委員を中心に学年全体が良くまとまり、
協力し合って充実した３日間を過ごし、実り多い素晴らしい修学
旅行をつくりあげてくれたと感じました。 
自らの役割を果たし、楽しい修学旅行にしてくれたこと、東中生

としての自覚をもって行動してくれたこと、一人一人がこれらの
意識をしっかりもっていてくれたからこそ成し遂げられたことと
思います。この修学旅行を通して、各自がまた一段階成長したことと思います。この
経験を今後の生活、ひいては最上級生である３年生へつなげてくれることを期待し
ています。 
 

 

 １２月３日（土）千葉県柏の葉公園総合競技場で関東中学校駅

伝大会が開催されました。美しい紅葉の中、１都７県の代表３３

校が上位を目指し、懸命に襷を繋いでいました。 

 本校の各選手は、８位入賞を目標に全力を尽くして走ってい

ましたが、残念ながら目標には僅かに届かず１０位という結果

となりました。しかし、各選手とも駅伝部としての活動のフィナ

ーレを飾るに相応しい力強い走りを披露してくれたと思いま

す。 

 ３年生は、この大会を最後に中学校での競技を終えますが、この貴重な経験を今後に活か

していってもらいたいと思います。また、１、２年生は、来年もこの舞台に戻ってこられる

よう努力を続けてもらいたいと思います。 
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１１月２８日（火）小川小学校と合同で「授業時数の弾力化

に係るモデル校事業」研究発表会を開催し、１年生の公開授業

とともに、研究の成果の一端を発表しました。 

本校では、学校や地域の実態に照らし、より効果的な教育を

実施するため、標準授業時数は確保した上で、教科等ごとの授

業時数の配分について一定の弾力化による「特別の教育課程」

 東中学校だより 
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の編成を認める「授業時数特例校制度」に申請し、本年度文部

科学省より「授業時数特例校」に指定され、研究を進めてきま

した。 

令和４年度まで社会や理科、外国語等で学習してきた「おが

わ学」の時数を総合的な学習の時間に上乗せし、教科等横断的

に取り組むことで、主体的・対話的で深い学びの一層の充実を 

図るとともに、地域との関わりを自分ごととして捉え、課題解

決能力や情報活用能力の育成を図ってきました。 

発表会当日、５時間目には、本校体育館で１年生が総合的な学習の時間に行った「小川町

の魅力を発信しよう」をモットーに小川町が全国に自慢できることやものをフィールドワー

ク等で調べ、作成した「小川町の紹介パンフレット」を班ごとに発表しました。各班とも多

くの保護者や一般参会者の前で、堂々と発表していました。この「おがわ学」の学習を通し

て、生徒の町への興味・関心等が向上していることが各種調査で示されております。 

今後も、小川町のよさを知り、愛着を持ち、地域に深くかかわろうとする気持ちを育てて

いきたいと考えております。 

 

 

 １２月４日（月）～６日（水）の３日間にわ

たり、１年生は学級ごとに理科の授業で「お

がわ学」の学習として、町立図書館館長 新

田文子様から「小川町の地層」について、お話

を伺いました。 

 小川町は、地質の変化に富んでおり、いろ

いろな時代の岩石や化石、鍾乳洞や炭鉱など多彩な地質現象が見られ、地

質の博物館とも呼ばれる町だそうです。また、堂平山の下半分が新しい年代の岩でできてい

て、上半分に１番古い年代の岩石が乗っているということで、その重なる境界がどうしてで

きたかをめぐり現在も地質論争が続いているそうです。さらに、町内を流れる川の河床やそ

の近くの地層から貝化石が見つかっており、それらの種類から１５００万年前には、暖かい

浅瀬の海が広がっていたそうです。 

授業終了後には、生徒たちは、町内から発掘された貝化石等を興味深く観たり、触れたり

して、太古の小川町を感じていました。 

 

 

 １２月１０日（日）和紙マラソンが、小川小学校を会場として

県内外から多くのランナーが出場し、盛大に開催されました。  

本校陸上競技部も西中と合同でハーフマラソンに駅伝形式で

参加し、箱根駅伝にも出場する大東文化大学のランナーとも競

い、大会に華を添えていました。 

吹奏楽部は、沿道で演奏し、ランナーを音楽で励ましていまし

た。また、〇〇〇〇さん、〇〇〇〇くんは、ボランティアとして、写真撮影など運営に協力

していました。参加した生徒のみなさん、ありがとうございました。 

 

 

 新年１月１９日（金）に予定しております避難訓練は、小川警察署の警察官の方々にご協

力いただき、不審者対応の避難訓練を実施いたします。 

本校においては、しばらく実施していなかった訓練ですが、警察官の方から護身術も学ぶ

予定になっております。 

お知らせ 

和紙マラソン大会への参加・協力 

昔は海だった！！ 


